

LIEBE MITGLIEDER DER ÖGDV,

kaum zu glauben, aber mit dieser zehnten Ausgabe von **Sk'n** feiern wir ein erstes Jubiläum, nachdem die ÖGDV die Zeitschrift im November 2023 mit der Jahrestagung der Gesellschaft gelauncht hat. Mittlerweile produziert die SKINnovations-ÖGDV GmbH, eine Tochtergesellschaft der ÖGDV, nicht nur die Zeitschrift **Sk'n** für Österreich, sondern auch die internationale Zeitschrift **Sk'n** der ÖGDV. Letztere erscheint seit Mai dieses Jahres mit Open-Access-Artikeln online. 10+10 – ab September wird **Sk'n** 10 erstklassige Artikel veröffentlicht haben. Siehe www.skinonline.org.



Im Vorfeld der ÖGDV-Jahrestagung in der Wiener Hofburg vom 27.-30. November 2025 finden Sie in dieser Ausgabe von SKIN eine Vorschau auf das Programm der Tagung, Teaser zu den Vorträgen und die Biografien der Referenten. Zur Einstimmung finden Sie auch schon die Abstracts und eine Vorschau auf die lehrreichen Fälle. Das von Robert Müllegger und Regina Fink-Puches erstellte anspruchsvolle Programm umfasst die Themenblöcke Klimawandel, Women's Dermatology, Exantheme und Melanom. Es referieren hochrenommierte Experten aus Österreich, Deutschland, den USA und Australien. Beim Format der Lehrreichen Fälle werden insbesondere die Vertreter der jungen Generation der österreichischen Dermatologie auch erstmals Fallserien präsentieren. Das beliebte Dermaquiz, eine gemeinsame Veranstaltung mit der Gesellschaft für Rheumatologie, Research Lectures, und ein breites Angebot an Industriesymposien runden das Programm ab.

Spotlights aus Antwerpen von der Jahrestagung der ESDR (10.-13. September 2025) über „Die letzten Tage der Morphologie“, die Revolution des Mikrobioms, ein Beitrag zum neu eröffneten Christian-Doppler-Labor für chronisch-entzündliche Hautkrankheiten von Georg Stary aus Wien, die Vorstellung von Nina Häring – neue Primarärztin in Feldkirch –, Peter Kölblinger – neuer Vorsitzender der Arbeitsgruppe Melanom und Dermato-Onkologie –, Lejla Ramic aus Wien-Hietzing und Ludwig Scheffenbichler aus Wien-Donaustadt als Vertreter der Fachärzte in Ausbildung sowie Kasuistiken zur Cholesterinembolisation von Timna Vith aus Klagenfurt und zur Head-and-Neck-Dermatitis von Barbara Ebner aus Linz-Elisabethinen sorgen für ein buntes Programm.

Ergänzt wird diese Ausgabe wieder durch Kurzzusammenfassungen der jüngst online veröffentlichten Beiträge in SKIN-deep über eine photoallergische Reaktion auf Terbinafin von Madeleine Stark aus Sydney, einen besonderen Fall eines anulären elastolytischen Riesenzellgranuloms (mit Mini-Review) von Eva Teschl aus Graz. Teil dieser Ausgabe ist auch wieder die aktuelle Liste der laufenden klinischen Studien an

DEAR MEMBERS OF THE ÖGDV,

it's hard to believe, but with this tenth issue of **Sk'n**, we are celebrating our first big milestone since the ÖGDV launched the magazine in November 2023 at the society's annual conference. SKINnovations-ÖGDV-GmbH, a subsidiary of the ÖGDV, now produces not only the **Sk'n** magazine for Austria, but also the ÖGDV's international journal **Sk'n**. The latter has been published online with open access articles since May of this year. 10+10 by—September, **Sk'n** will have published 10 first-class articles. See: www.skinonline.org.



In the run-up to the ÖGDV Annual Conference at the Hofburg in Vienna from 2025 November 27-30, this issue of SKIN offers a preview of the conference program, teasers for the presentations, and biographies of the speakers. To get you in the mood, you will also find the abstracts and a preview of the educational cases. The ambitious program, created by Robert Müllegger and Regina Fink-Puches, covers the topics of climate change, women's dermatology, exanthema, and melanoma. Highly renowned experts from Austria, Germany, the USA, and Australia will be giving presentations. In the educational case format, representatives of the younger generation of Austrian dermatologists will also be presenting case series for the first time. The popular Dermaquiz, a joint event with the Society for Rheumatology, research lectures, and a wide range of industry symposia round out the program.

Spotlights from Antwerp from the ESDR Annual Meeting (Sept 10-13) on “The last days of morphology”, the microbiome revolution, a contribution to the newly opened Christian Doppler Laboratory for Chronic Inflammatory Skin Diseases by Georg Stary from Vienna, introduction of Nina Häring, new primary physician in Feldkirch, Peter Kölblinger, new chair of the Melanoma and Dermato-Oncology Working Group, the presentation by Lejla Ramic from Vienna-Hietzing and Ludwig Scheffenbichler from Vienna-Donaustadt as representatives of medical specialists in training, and case studies on cholesterol embolization by Timna Vith from Klagenfurt and on head and neck dermatitis by Barbara Ebner from Linz-Elisabethinen ensure a colorful program.

This issue is again supplemented by short summaries of the latest articles published online in SKIN-deep on a photoallergic reaction to terbinafine by Madeleine Stark from Sydney and a special case of annular elastolytic giant cell granuloma (with mini-review) by Eva Teschl from Graz. This issue also includes the current list of ongoing

den Kliniken und Abteilungen der Dermatologie in Österreich sowie der aktualisierte Fortbildungskalender.

Wir wünschen viel Freude beim Lesen dieser Jubiläumsausgabe von **Sk'n**.

Johann Bauer, Robert Müllegger, Peter Wolf

Redaktion von **Sk'n** für Österreich

Korrespondenz: editors@skinonline.at

clinical studies at dermatology clinics and departments in Austria, as well as the updated continuing education calendar.

We hope you enjoy reading this anniversary issue of **Sk'n**.

Johann Bauer, Robert Müllegger, Peter Wolf

Sk'n editorial team for Austria

Correspondence: editors@skinonline.at